plessis, volées au Musée en 1965 et rendues à l'Institution en 1971. Un catalogue illustrant chacune des oeuvres exposées est offert aux visiteurs. Ce catalogue met en évidence les divers thèmes traités par le peintre dans les régions de Québec et de Montréal. Mort en 1872, Cornélius Krieghoff a décrit avec bonheur maints aspects de la vie québécoise au XIXe siècle et il compte parmi les peintres les plus connus de cette période.

Plusieurs musées canadiens ont bien voulu collaborer à l'organisation de cette manifestation prestigieuse en prêtant des œuvres de Krieghoff appartenant à leurs collections. Mentionnons entre autres: les Archives publiques du Canada, la Galerie nationale du Canada, The Beaverbrook Art Gallery, The Beaverbrook Canadian Foundation, ainsi que le musée des Beaux-Arts de Montréal, le musée McCord et The Royal Ontario Museum de Toronto.

RÉUNION SUR LES BIBLIOTHÈQUES DU GRAND NORD

Au cours du mois de juin dernier, l'Université de l'Alberta (Edmonton) a tenu un colloque sur les ressources bibliothécaires du Grand Nord. Cette réunion était conjointement parrainée par l'Institut arctique de l'Amérique du Nord et par l'Institut boréal pour les études du Grand Nord de l'Université de de l'Alberta. Y ont participé 23 bibliothécaires et autres personnes dont le travail est étroitement lié aux ressources en matière d'information. Tous s'occupaient directement de bibliothèques spécialisées dans les ouvrages sur le Nord ou situées dans le Nord; la plupart des participants étaient canadiens mais les États-Unis et l'Angleterre y étaient représentés.

On avait fait parvenir, avec les invitations, des questionnaires détaillés dans lesquels on demandait de décrire les bibliothèques. Les questionnaires remplis furent distribués à tous les membres avant la réunion et cette méthode s'est révélée une excellente base de discussion et de comparaison pendant les deux jours du colloque.

Chaque journée d'étude était divisée en quatre séances où l'on discutait de divers sujets et problèmes. Ceux de la première journée comprenaient l'identification du contenu des diverses collections; l'organisation des collections; les moyens de renseigner les usagers sur les collections; la possibilité d'établir des systèmes de coopération entre les bibliothèques en cause. Les quatre sujets traités au cours de la deuxième journée comprenaient, entre autres: les besoins des usagers; l'application possible de l'information aux bibliothèques du Grand Nord; le classement des ouvrages.

Les réunions ont remporté un succès tel que l'on a décidé de tenir un deuxième colloque en 1972, soit après ou avant la réunion de l'Association des bibliothèques spéciales qui se tiendra à Boston en juin. Un comité de planification travaille déjà à ce projet.

On a décidé également de dresser une liste des bibliothèques des régions polaires, d'envoyer un questionnaire détaillé à toutes les bibliothèques figurant sur la liste, assez tôt pour que les réponses soient distribuées au prochain colloque, de faire parvenir à intervalles réguliers un bulletin de nouvelles pour que les bibliothèques du Nord soient mises au courant des dernières parutions qui les concernent et des activités des bibliothèques du Nord et de leur personnel.

L'Institut arctique de l'Amérique du Nord publiera le compte-rendu du colloque de 1970 et les réponses au premier questionnaire; cette publication sera mise à la disposition des intéressés cet automne au bureau de Montréal de l'Institut.

LE CENTRE D'INFORMATION DE LA PLACE ROYALE

Le Centre d'information de Place royale à Québec a reçu le 9 septembre son centième mille visiteur de la saison 1971. A cette occasion, le ministère des Affaires culturelles a remis à ce visiteur, madame Gabrielle Laberge de Ste-Foy, l'album Québec une autre Amérique ainsi que les brochures de la collection Civilisation du Québec. Le Centre d'information de Place royale, inauguré le 12 juin, a pour but de faire connaître aux touristes ou à tous les visiteurs l'historique de la Place royale ainsi que l'importance des travaux de restauration actuellement en cours et qui redonneront à ce quartier de Québec, son aspect et sa beauté d'antan.

CONFÉRENCE SUR LES MALADIES DES ARBRES

Des experts en pathologie végétale, représentant des organismes et universités du Nord-Est américain et de l'Est canadien, se sont réunis au début de l'année à Durham (New Hampshire) pour discuter des maladies des arbres. Les délégués participant au douzième colloque annuel d'experts en pathologie végétale du Nord-Est ont présenté les résultats de recherches effectuées sur plusieurs maladies qui ont des incidences économiques importantes et examiné quels pourraient être les effets de ces maladies sur la qualité, la gestion et l'utilisation des forêts.

Les participants ont conclu que d'autres problèmes de maladie pourraient se poser à l'avenir étant donné l'utilisation polyvalente des forêts pour la production du bois, la protection de la faune, l'aménagement de bassins hydrographiques et les loisirs. Les pathologistes doivent donc se soucier que les forêts soient en état de servir ces fins; ils ont aussi un rôle à jouer pour l'amélioration de l'environnement forestier. Une partie de cette responsabilité consiste